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2月2日是第27个世界湿地日，今年
的主题为“湿地修复”。被称为“地球之肾”
的湿地，不仅与大江大河、大湖大海密切
相连，而且广泛分布在河沟、水库、农田、
池塘等地，与人类的生产生活息息相关。

近10年，中国大力保护修复湿地生
态和水环境，新增和修复湿地80余万公
顷。13 个城市获“国际湿地城市”认证，
数量位居世界第一。星罗棋布的小微湿
地正化身城市的“毛细血管”，生机搏动，
赋能美好生活。

诗意城市，浪漫栖居

2 日一早，武汉市东湖一角的华侨
城生态湿地公园渐渐苏醒。湖面泛起阵
阵涟漪，水草摇曳生姿，岸边树林里不时
传来数声鸟鸣，绿道骑行的追风少年，凉
亭吹奏的退休老人，构成一幅人与自然
和谐共生的风光图。

“东湖既拥有湿地，也是重要的城市
生态空间。要让城市与湿地相融，将东湖
打造为人民乐园，为市民和游客营造更
美好的‘诗和远方’。”武汉市东湖生态旅
游风景区工委书记、管理委员会主任刘
栿堂说。

武汉市园林和林业局相关负责人介
绍，通过因地制宜，见缝插绿，2022年底
武汉的小微湿地已达 32处，未来 3年将
在市民身边建成50处小微湿地，湿地生
态服务范围由传统的湿地保护区、湿地
公园向城市中心区域不断辐射。

科技赋能，守护绿色

漫步杭州西溪湿地，大自然的音符
伴着翠色在眼前奏乐。这里是中国第一

个国家级湿地公园——杭州西溪国家湿
地公园。2003 年以来，杭州启动西溪湿
地综合保护工程。西溪湿地依托杭州城
市大脑，建设了“智慧西溪”系统，依托
物联网传感、云计算、人工智能等技术，
打造“湿地大脑”，整合分析各相关部门
的环境监测资源，构建生态“驾驶舱”。

相关数据显示，近年来，西溪湿地动
植物增加了 800 余种，不少珍稀“明星
鸟”飞来落户，引种的珍稀濒危植物也

“适彼乐土”，近在市民游客身边的城市
湿地重焕新生。

2013年，武青堤堤防江滩综合整治

工程动工。通过采用海绵城市建设理念，
将防洪功能与城市景观自然融合，还江
于民。武汉生态环境设计研究院有限公
司景观设计师熊颖介绍，通过运用海绵
城市“渗、滞、蓄、净、用、排”等措施，有效
消减了雨水径流速度和污染负荷，让青
山江滩成为天然氧吧和“雨水花园”。

秀丽山水，因景而兴

“曾经的汉丰湖到处是干涸而死的
鱼虾和水生植物。”重庆市开州区自然保
护地管理中心主任黄亚洲回忆。多年来，
开州区在重庆汉丰湖国家湿地公园持续

实施水质净化、景观美化、水土保持、生
物多样性提升等工程。死气沉沉的“汉丰
沟”逐渐变成了鸟声婉转的“越冬天堂”。
依托生态优势，汉丰湖创建市级旅游度
假区，打造“享湖经济”。据统计，2022年
汉丰湖景区接待游客600余万人次。

在2022年11月举行的《湿地公约》第
十四届缔约方大会上，我国提交的《加强
小微湿地保护和管理》决议草案获得通
过。随着中国方案获得全球共识，小微湿
地作为湿地保护的“新兴”领域，正释放出
越来越大的能量。（记者熊琦、熊翔鹤、郑
梦雨、李晓婷） 据新华社北京2月2日电

湿地，赋能美好生活
——来自国内小微湿地的一线观察

这是2月1日在深圳福田国家级自然保护区拍摄的红树林湿地（无人机照片）。 新华社记者 梁 旭摄

2022年 10月 14日，江西省上饶市铅
山县致远中学高一学生胡某宇失踪。事件
发生后，当地持续开展调查搜寻工作。
2023年1月28日，胡某宇尸体被发现。

2 月 2 日，江西省、市、县公安机关联
合工作专班召开新闻发布会，通报胡某宇
事件调查情况，认定胡某宇系自缢死亡。

自缢身亡的结论是如何认定的？为何
尸体100多天后才被发现？……针对公众
的关切和疑问，官方在发布会上进行了
回应。

自缢身亡的结论是如何认定的？

江西省公安厅副厅长胡满松表示，
1 月 28 日 12 时 25 分许，铅山县公安局接
到某粮库职工电话报警称，在粮库院内树
林中发现一具缢吊尸体。接报后公安机关
迅速派员赶到现场勘查，发现死者衣着与
2022 年 10 月 14 日致远中学学生胡某宇
失踪时衣着一致。1 月 29 日，公安机关经
对死者生物检材进行 DNA 检验，确定死
者系胡某宇。

尸检结果显示，胡某宇尸体全身骨骼
完整，颅骨、脊椎及胸肋骨均未见骨折，胸
腔、腹腔未见出血，各脏器在位无缺失。胃

组织和肝组织中均未检出常见的农药、鼠
药、安眠镇静类成分。颈部出血部位与死
者缢吊体位相吻合，符合生前缢索压迫形
成。根据尸体腐败程度，结合当地环境及
气候条件，胡某宇尸体符合长期暴露在室
外空间的各种特征。

“在国内权威刑事技术专家现场指导
下，省、市、县公安机关联合工作专班通过
开展调查访问、现场勘查、尸体检验、物证
检验鉴定等工作，认定胡某宇系自缢死亡，
尸体发现地系原始第一现场。”胡满松说。

为何尸体100多天后才被发现？

现场勘查结果显示，尸体发现地位于
铅山县河口镇金鸡山区域的某粮库院内。
胡满松介绍，粮库占地面积92亩，内有仓
库、宿舍等建筑20栋，建筑物占地8000余
平方米，四周用红石砌成围墙，高度约 5
米。中心现场位于粮库院内北部洼地竹树
杂林中，洼地高低落差约6.3米，竹树杂林
呈不规则狭长条形，面积约9300平方米。

胡满松介绍，发现尸体的粮库所在位
置与致远中学胡某宇宿舍直线距离 226
米，步行距离约400米。民警先后于2022年
10月20日、21日，11月26日、27日开展四

次搜寻，对粮库进行了走访，并对全部建筑
物内部开展了搜寻，但胡某宇尸体缢吊地
点位于院内约9300平方米树林区域内，未
搜寻到位。其中，2022年11月27日，民警在
完成该单位内东北侧废弃宿舍搜寻工作
后，前往事发现场附近的树林洼地时，该区
域植被茂密，未发现异常情况，就没有继续
深入搜寻，而是要求该单位继续开展自查
工作，发现异常情况要及时报告。“以上情
况，说明我们工作还存在不足，我们将举
一反三，进一步改进工作。”

胡某宇生前最后有没有异常表现？

上饶市公安局副局长徐添翼介绍，
2022 年 9 月 27 日，胡某宇曾与母亲三次
通话，其母反映胡某宇哭诉不想读书、想
回家。10月1日凌晨，其母亲、哥哥专程从
福州赶回予以安抚，10月4日二人离家返
回福州。10 月 5 日，胡某宇又与母亲通话
三次，其母亲未透露通话内容。10月10日
至13日，胡某宇曾7次独自到宿舍楼三楼
阳台，观望睢园及校外树林山岗方向。10
月 14 日，胡某宇携带录音笔两次登上五
楼阳台，有明显轻生意图。

徐添翼说，胡某宇在考入致远中学后

逐渐出现适应困难，多次在书本、笔记本
上写下了负面情绪的文字内容。经心理专
家访谈、分析，结合胡某宇失踪前行为，认
为胡某宇性格内向温和、孤独，在意他人
看法，少与人做深入的思想情感沟通，情
感支持缺失，缺少情绪宣泄渠道，常有避
世想法。2022 年 9 月到致远中学就读后，
因学习成绩不佳造成心理落差，加之人际
关系、青春期冲动带来的压力，造成了胡
某宇失踪前心理状态失衡，有明确的厌世
表现和轻生倾向。

录音笔里有什么内容？

通报显示，胡某宇于 2022年 10月 14
日17时40分、23时08分录制的两段音频
清晰表达了自杀意愿。通过综合分析，录音
笔中的内容不存在人为合成、篡改情况。

胡满松介绍，10 月 14 日 17 时 40 分，
胡某宇站在宿舍五楼阳台上试图跳楼，犹
豫未决。录音显示，胡某宇有强烈的厌世
情绪，表达了想轻生的念头。

“此次事件警醒我们，学生的心理健
康，需要学校、家庭以及全社会的共同关
注。”铅山县教体局局长陈柯说。

据新华社南昌2月2日电

官方回应江西铅山胡某宇事件四大疑问
新华社记者 白 阳 郭 强 黄浩然

据新华社伦敦2月2日电 世界
卫生组织 1 月 30 日发表声明说，新
冠大流行仍构成“国际关注的突发
公共卫生事件”。世卫组织紧急委员
会成员认为，中低收入国家以及全
球高风险群体的疫苗覆盖率依然不
足。

新冠大流行已持续一段时间，
至今中低收入国家在新冠疫苗接种
方面仍显著落后于发达国家。同时
多数西方发达国家所承诺向低收入
国家交付的新冠疫苗仍未完全兑
现，其中美国的兑现差距最大。

世卫组织公布的最新数据显
示，在非洲，只有 28.7%的人口完成
两剂新冠疫苗接种，疫苗覆盖率远
低于到 2022 年年底达到 70%的全
球目标。

“用数据看世界”网站公布的数
据还显示，多个西方发达国家仍未
完全兑现向低收入国家交付新冠疫
苗的承诺：美国目前约有 4 亿剂承
诺的疫苗尚未交给低收入国家，英

国、瑞士未兑现的这些疫苗分别为
4100万和620万剂。

不少西方发达国家囤积的新
冠疫苗已过期或临近过期，需要销
毁。据美国石英财经网站报道，去
年早些时候，加拿大销毁近1400万
剂阿斯利康疫苗。媒体还披露，瑞
士近期可能销毁1400多万剂疫苗，
是其向低收入国家捐赠疫苗数量
的数倍。与瑞士情况类似，英美等
多个发达国家购买了远超其所需
的疫苗。

与此同时，一些低收入国家不
得不拒绝或被迫销毁发达国家捐赠
的临近过期的新冠疫苗。

研究人员预计，到2023年年中
前，许多人仍会缺乏可供接种的疫
苗，由于全球约 85%的人口居住在
低收入和中等收入国家，大多数人
仍面临疫情可能持续暴发的风险。
这种情况增加了出现更多变异毒株
的风险，很可能会破坏现有疫苗的
功效。

西方国家清仓过期疫苗
贫 穷 国 家 一 剂 难 求

新华社北京2月 2日电（记者
冯歆然、马卓言）针对北约秘书长斯
托尔滕贝格在近期访问韩日期间多
次发表涉华言论，外交部发言人毛
宁 2 日在例行记者会上表示，其意
图令人警惕，亚太不欢迎冷战思维、
阵营对抗。

“北约秘书长访问韩国、日本，
却言必称中国，刻意渲染所谓‘中国
威胁’，以意识形态划线，挑拨地区

国家关系，其意图令人警惕。”毛
宁说。

毛宁表示，中国致力于维护世界
和平稳定，不搞地缘争夺，无意挑战
威胁任何国家。亚太和平合作、稳定
繁荣的局面，得益于地区国家的共
同努力。亚太不欢迎冷战思维、阵营
对抗。北约应当深刻反思其为欧洲
安全到底发挥了什么作用，不要搞
乱了欧洲，还企图搞乱亚太和世界。

新华社北京2月 2日电（记者
顾天成、李恒）我国 0至 5月龄纯母
乳喂养婴儿的母乳平均摄入量为
800.1 克/日 ，6 至 23 月 龄 婴 幼 儿
辅食来源的蛋白质偏高、铁和锌
不足……近日，中国疾病预防控制
中心营养与健康所首次报告了“十
三五”科技部基础资源调查专项“中
国0至18岁儿童营养与健康系统调
查与应用”婴幼儿膳食调查数据。

中国疾病预防控制中心营养与
健康所研究员杨振宇表示，婴幼儿
期营养是全生命周期健康的基础。
膳食摄入不足或过多是营养不良的
主要原因，食物摄入评价可识别早
期营养不良，为实施营养干预提供
重要科学依据。

据介绍，此次调查研究分析了
我国 0 至 5 月龄婴儿母乳摄入量
和 6 至 23 月龄婴幼儿辅食能量和
营养素摄入量，为推动我国母乳
和辅食评估技术创新与发展提供

最新信息。
调查研究结果显示，在婴儿母

乳摄入量方面，2019年至2021年间
我国 0 至 5 月龄纯母乳喂养婴儿的
母乳平均摄入量为 800.1 克/日，24
小时平均母乳喂养次数为8次。母
乳摄入量随着月龄的升高而增加，5
月龄保持平稳。除个别月龄外，不
同地域和性别 0 至 5 月龄婴儿母乳
摄入量相近。配方粉或辅食引入直
接影响6月龄内婴儿母乳摄入量。

在辅食能量和营养素摄入量方
面，2019 年至 2021 年间我国 6 至 8
月龄、9 至 11 月龄、12 至 17 月龄和
18 至 23 月龄婴幼儿每日辅食来源
的能量分别为 156.1 千卡、258.0 千
卡、388.7 千卡和 581.1 千卡。与世
界卫生组织辅食营养素密度建议值
相比，此次调查研究内的 6 至 23 月
龄婴幼儿辅食蛋白质密度偏高，6
至8月龄和9至11月龄婴儿辅食铁
密度和锌密度偏低。

据新华社专特稿 美国联邦
调查局 1 日搜查总统拜登在特拉
华州的一处度假屋，耗时三个半小
时。拜登律师稍后说，联邦调查局
并未找到涉密文件，但带走一些文
件用于进一步调查。

拜登律师鲍勃·鲍尔在一份声
明中说，联邦调查局当天 8 时 30 分
至 12 时搜查了拜登在特拉华州里
霍博斯湾的房子，“没有发现印有
机密标记的文件”，但带走了拜登
任 副 总 统 期 间 一 些 材 料 和 手 写
笔记。

据美联社等媒体报道，作为美
国司法部下属机构，联邦调查局
搜查一位现任总统住宅的情况并
不常见。今年 1 月 20 日，联邦调
查局搜查了拜登位于特拉华州威
尔明顿市的住宅，发现 6 份涉密
文件。

按照鲍尔的说法，拜登方面协
调并配合最新一次搜查，当天的搜
查是司法部“彻底和及时”调查程序
的一部分，“我们将继续全力支持和
协助”。

美联社说，这份声明试图把拜
登及其团队描绘成“完全透明且配
合”，没有提及前任总统唐纳德·特

朗普，却似乎有意把拜登和特朗普
所受调查相提并论。

现阶段，美国司法部指派两名
特别检察官分别调查特朗普和拜登
所涉“密件私留”风波。美国《总统
档案法》规定，总统和副总统任内所
有文件须留存，并在卸任时交由国
家档案和记录管理局管理。

去年 8 月，联邦调查局突击搜
查特朗普位于佛罗里达州的私宅海
湖庄园，发现逾百份密件，其中不少
为“绝密”级文件。

去年 11 月至今年 1 月中旬，拜
登律师团队先后从拜登在首都华盛
顿使用过的一间办公室和他在威尔
明顿的住宅发现10多份保密文件，
随即通知司法部。联邦调查局今年
1月搜查拜登在威尔明顿的住宅时
又发现6份密件。

特朗普及共和党方面质疑，为
何司法部在去年 11 月中期选举前
没有公开这名民主党籍现任总统持
有涉密文件的情况。共和党议员已
经着手在国会发起调查。

路透社分析，联邦调查局最新
搜查似乎意味着对拜登调查的扩
大。对拜登的调查让民主党人失去
了用以对付特朗普的“政治武器”。

北约秘书长访韩日期间多次发表涉华言论，

中国外交部发言人：

亚太不欢迎冷战思维、阵营对抗

中疾控首次报告我国代表性
婴 幼 儿 膳 食 调 查 数 据

“密件风波”继续发酵
联邦调查局搜拜登度假屋

持续上调中国经济增长预期、大量增
持中国境内股票债券、看好中国经济发展
趋势……在诸多外资金融机构眼中，当前
世界经济面临复杂挑战，中国经济是为数
不多提振全球预期的积极因素，是推动全
球经济增长的“关键推动力”。

■ 关键词一：“上调”

日前，国际货币基金组织（IMF）发布
《世界经济展望报告》更新内容，大幅上调
今年中国经济增长预期至5.2%。

不只是IMF，大型国际金融机构也纷
纷上调 2023 年中国经济增长预期：摩根
士丹利从 5%上调至 5.7%，高盛集团从
4.5%上调至 5.5%，野村证券从 4.8%上调
至 5.3%。摩根大通、瑞银集团、德意志银
行等同样都上调了对中国经济的预期。

上调中国经济增长预期，是外资金融
机构对中国经济信心最直白的表现。

相比之下，国际金融市场各方对2023
年的全球经济前景展望却没有如此乐观：
IMF预计2023年全球经济增速为2.9%；联
合国日前发布的《2023年世界经济形势与
展望》预测为 1.9%。世界银行更是预计
2023年全球经济增速放缓至1.7%。

“今年中国经济复苏可能是对全球经
济衰退风险的主要对冲。”花旗中国首席

经济学家余向荣说。
其实，在新冠疫情全球蔓延的三年

间，中国作为世界第二大经济体，始终是
世界经济增长的主要力量：2020年，中国
成为全球率先实现经济正增长的主要经
济体；2021 年，中国经济规模突破 110 万
亿元，占当年世界经济比重达到 18.5%，
两年平均增长5.1%；2022年，中国经济克
服重重困难实现同比增长 3%，快于多数
主要经济体。

现在，中国经济再次被寄予厚望。“中
国是全球唯一有望在明年（2023年）实现
企业利润和GDP体面增长的主要经济体。
这对全球经济来说是个好消息。就在美欧
经济放缓之际，它提高了世界经济避免衰
退的可能性。”国际知名财经刊物《巴伦周
刊》于去年12月在其网站上如此写道。

■ 关键词二：“增持”

今年1月，北向资金在沪深交易所累
计净买入1412.9亿元人民币，净买入量超
过了 2022 年全年规模。同期，明晟（MS-
CI）中国指数上涨近 12%，连续三个月累
计涨幅超过40%。

增持中国有价证券，成为当下外资金
融机构对中国经济前景展望最直接的
表达。

在过去三年间，外资金融机构始终高
度关注中国市场。2020年，外资总体净增
持国内股票和债券超过 2000 亿美元；
2021 年末，境外投资者持有境内上市股
票和债券的总市值累计达12984亿美元，
较2020年末增长23%。

尽管在 2022 年下半年，全球金融市
场大幅震荡，导致资金大规模从欧洲、亚
洲、南美等地流出，但如今，外资金融机构
普遍认为，那些对他们造成巨大压力的因
素正在不断减少，这进一步刺激他们对中
国金融市场的投资。

美国银行将中国股市转入“战术性增
持”；摩根士丹利看好中国股市，“建议利
用目前的机会逢低买入”；高盛股票策略
团队已于近两月连续上调 2023 年 MSCI
中国指数盈利增长的预期，由 8%最终上
调至17%……

根据国家外汇管理局统计，2022 年
12 月，境外投资者净增持境内债券和股
票分别为 73亿美元和 84亿美元。2023年
1月上半月，外资净买入境内股票债券合
计约126亿美元。

■ 关键词三：“看好”

外资金融机构看好中国经济，不只是
因为中国经济的恢复性增长，更是因为中

国经济展现出的韧性与实力，以及未来蕴
含的潜力。

看好中国经济在于中国经济长期向好
的发展趋势。“中国正在从追求高速增长转
向追求高质量发展，更加注重经济增长的
品质。”高盛集团总裁兼首席运营官温泽恩
去年12月表示，“高盛始终是中国市场的
重仓投资者，未来也会继续重仓投资中国，
我们非常看好中国未来的发展前景。”

看好中国经济还在于中国持续扩大
金融开放。“中国坚定不移推进高质量发
展，深化改革开放，特别是在更高水平基
础上持续推动金融开放，这为外资金融机
构提供了巨大的发展机遇。”渣打银行（中
国）总裁、行长兼副董事长张晓蕾介绍，特
别是过去三年，渣打中国依托中国的发展
和开放机遇，业绩实现持续稳健增长，并
在多个业务板块取得突破性增长。

看好中国经济还在于中国经济未来
的美好蓝图。德意志银行大中华区宏观策
略主管刘立男提到，中共二十大报告里提
出加快建设数字中国。“未来十年间，中国
将继续遵循以创新驱动经济的高质量发
展，数字化转型也仍将是促进中国经济增
长的强大引擎。”刘立男说。（记者刘开雄、
李延霞、吴雨、有之炘）

新华社北京2月2日电

上 调·增 持·看 好
——三个关键词解读外资金融机构缘何看好中国经济


